



Morena reta a la oposición a aprobar alza a apoyos sociales

POR ELIA CRUZ CALLEJA

Desafía a PAN, PRI y PRD a avalar aumento de 25% a programas sociales para presupuesto de 2024

El morenista Ignacio Mier los llama a que lo aprueben o voten en contra, pero que no mientan

Recuerda que legisladores de Acción Nacional votaron contra la pensión de adultos mayores. Pág. 4

IGNACIO MIER RETA A LA OPOSICIÓN A APROBAR UN AUMENTO A LOS APOYOS

El líder de Morena en San Lázaro pidió a PRI, PAN, PRD y MC votar a favor o en contra de la iniciativa, pero que "ya no digan mentiras"

POR ELIA CRUZ CALLEJA

nacion@contrareplica.mx

Luego de que los aspirantes presidenciales de la oposición aseguraran que ellos están a favor de la permanencia de los programas sociales implementados por el presidente Andrés Manuel López Obrador, con lo que rechazaron los dichos del exmandatario Vicente Fox Quesada de que de-

bían desaparecer y poner a trabajar a sus beneficiarios, el coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier Velazco, retó a las bancadas del PAN, PRI y PRD a aprobar un aumento de 25 por ciento a los programas de asistencia social en el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2024.

"Yo los invito y los reto desde aquí a todos los panistas, perredistas, priístas y de Movimiento Ciudadano a que voten a favor del Presupuesto o que voten en contra, pero que no digan mentiras", dijo, al tiempo que pidió a la población a estar pendientes de cómo se dará la discusión del presupuesto en el siguiente periodo ordinario del Congreso, pues recordó que los partidos de oposición votaron en contra de que los programas fueran Constitucionales, pero que gracias a la mayoría calificada de la Cuarta Transformación se pudo aprobar.

"En el PAN votaron en contra de la pensión para adultos mayores. Hoy andan como siempre, de mentirosos diciendo que ellos van a apoyar la pensión para adultos mayores, diciendo que van a apoyar las becas para las familias más necesitadas, cuyos hijos están estudiando, dicen que iban a votar ahora sí a favor de los apoyos para las personas con discapacidad", criticó.

Por otra parte, adelantó que las bancadas de Morena y los partidos aliados PT y PVEM votarán a favor de que se incremente en 25 por ciento el presupuesto para los programas sociales que benefician a más del 60 por ciento de la población, y de esa forma la pensión de adultos mayores pasará de 4 mil 800 pesos a 6 mil 050 pesos bimestrales a partir de enero de 2024.

Además, recordó que gracias a la austeridad republicana y la eliminación de excesos y privilegios para unos cuantos, se logró contar con un ahorro de 600 mil millones de pesos que se han destinado al bienestar de las personas que menos tienen a través de la pensión para las y los adultos mayores, las becas para estudiantes y los apoyos para las personas con discapacidad.

"Quiero decir que los programas sociales [han sido posibles], mochándole la lana a la corrupción, quitándole el moche a los malos políticos". •



Mier indicó que Morena, PT y PVEM aprobarán el alza de 25% a programas. Especial

ESQUIVEL: PROGRAMAS SOCIALES AYUDARON A DISMINUIR LA POBREZA LABORAL EN MÉXICO

El exsubgobernador de Banxico destacó el aumento al salario mínimo y la pensión a adultos mayores como las políticas de mayor impacto

POR ELIA CRUZ CALLEJA

nacion@contrareplica.mx

“Los programas sociales tienen un impacto importante en millones de personas”, sostuvo Gerardo Esquivel, exsubgobernador del Banco de México (Banxico), durante su participación en el foro sobre Bienestar Social que realizó Morena en el marco de sus consultas para realizar el Proyecto de Nación 2024-2030, en el que aseguró también que los programas sociales impulsados por el presidente Andrés Manuel López Obrador han ayudado a dismi-

nuir la pobreza laboral en México.

El economista exfuncionario federal explicó que el aumento del salario mínimo en términos reales también ha abonado a que los trabajadores tengan un mejor nivel de ingresos y por tanto puedan comprar la canasta básica de alimentos, lo que se refleja en una caída de la población en pobreza laboral.

El también académico destacó que en las estadísticas, que en breve presentará el Coneval, se ve claramente cómo los programas como la pensión de adultos mayores han logrado disminuir “considerablemente” la pobreza laboral en las personas de la tercera edad, quienes ahora reciben un ingreso y “ya no tienen que trabajar” si ellos no quieren, pero tienen recursos para alimentarse.

“A los trabajadores les ha ido mejor, a pesar de la pandemia y aún después de ella. Los trabajadores tienen mejores ingresos, y donde más ha bajado la tasa de pobreza laboral es en los adultos mayores. Esto es resultado de muchos factores, pero sobre todo de las políticas del gobierno actual”, subrayó durante su participación.

En su exposición mostró gráficas en las que explicó la pobreza en todos sus rubros: creció en el gobierno de Felipe Calderón, al igual que en el Enrique

Peña Nieto, aunque reconoció que en la segunda parte del priísta mejoró un poco debido a que “se abrió un poco al incremento del salario mínimo”, cuando ya el sexenio era señalado como el más corrupto y se le desbordaba el problema de la desaparición de los 43 estudiantes normalistas.

“Las políticas tienen un efecto claro y concreto en la reducción de la pobreza laboral”, señaló, al tiempo que también destacó que el nivel de pobreza general, pese a la pandemia, no creció considerablemente, como sí lo hizo durante las crisis de 1994-95 y de 2008, esto teniendo en cuenta que en la pandemia fue más complicado. ●